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GOBIERNO MUNICIPAL DE GUADALAJARA 
COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE 

INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 
2023 - 2024 

Con gratitud y responsabilidad presento a ustedes este informe de 

actividades, ha sido un gran año de trabajo, realizando lo que me gusta 

y aprendiendo día tras día desde la Comisión Edilicia de Medio 

Ambiente, sirviendo siempre a los ciudadanos de nuestra bella Ciudad 

de Guadalajara. 
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Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco 

Presidenta de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente. 

La que suscribe, Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco haciendo uso de las 

facultades que me confieren los artículos 49, fracción IV, de la Ley del Gobierno y la 

Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como el 33, fracción III, 

103, 104, 105, 106 fracción XIII, 107, 108, 109 Fracción XIII y 110 fracción IX y demás 

relativos del Código de Gobierno Municipal de Guadalajara, doy cuenta del informe 

anual de actividades de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente de conformidad 

con los siguientes: 

FUNDAMENTOS LEGALES: 

Las Presidentas o los Presidentes 

tienen las siguientes atribuciones: 

l. a la VIII . ...

IX. Presentar al Ayuntamiento a más tardar el quince de septiembre de cada

año, un informe anual pormenorizado de las actividades realizadas por las 

comisiones edilicias que preside; 

X. a la XIV . ... 1

Las Comisiones Edilicias tienen las obligaciones comunes siguientes: 

l. Conocer de los asuntos municipales de su competencia;

11. Recibir, estudiar y dictaminar los asuntos de su competencia

turnados por el Ayuntamiento, y presentar a este los dictámenes,

informes y documentos relativos a los mismos;

111. Evaluar los trabajos de las dependencias municipales en la materia

1 Artículo 110, Código de Gobierno Municipal de Guadalajara. 
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de su competencia y con base en sus resultados y las necesidades 

imperantes, proponer las medidas pertinentes para orientar la 

política municipal al respecto; 

IV. Efectuar la revisión permanente de la normatividad municipal

perteneciente a su ramo y proponer las reformas que garanticen su

constante actualización;

V. Tratar la información que posean, en los términos previstos en la

normatividad aplicable; y

VI. Remitir a la dependencia municipal competente los resultados de la

evaluación de la administración pública que en los términos del

presente Código hubieren realizado durante el proceso de

elaboración del proyecto de Plan Municipal de Desarrollo y

Gobernanza, así como en sus modificaciones. 2

Así mismo, las Comisiones Edilicias cuentan con las facultades comunes 

enumeradas a continuación: 

l. Presentar iniciativas en materia de su competencia;

11. Proponer las políticas y lineamientos generales, así como emitir

recomendaciones en materia de su competencia, que deben observar

el Ayuntamiento y la administración pública municipal;

111. Analizar, y en su caso proponer la suscripción de convenios de

colaboración con las instancias involucradas en materia de su

competencia. Tratándose de la suscripción de acuerdos

interinstitucionales con organismos internacionales, verificar que

previo a la firma de estos, se cuente con el dictamen respectivo de la

2 Artículo 107, Código de Gobierno Municipal de Guadalajara. 
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Secretaría de Relaciones Exteriores, en los términos previstos en la 

ley sobre celebración de tratados; 

IV. Dar su opinión a la Presidenta o el Presidente Municipal respecto de

los asuntos de su competencia;

V. Citar a las y los titulares de la administración pública cuando su

comparecencia sea necesaria para la resolución de los asuntos

turnados, así como requerirlos por la presentación de informes y

opiniones que para dichos efectos requieran;

VI. Convocar a la o el titular de la Dirección de Integración y

Dictaminación dependiente de la Secretaría General, cuando

requieran asesoría técnica legislativa y análisis jurídico en los

asuntos de su competencia;

VII. Contribuir en el control y evaluación de las áreas con la actividad

pública municipal que corresponda a su competencia, mediante la

presentación de informes y participación en los procesos de

planeación y presupuestación;y

VIII. Solicitar la asistencia de personas de reconocida experiencia en

alguna materia en particular, para efecto de recibir asesoría.3

Además de las enumeradas anteriormente, la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, 

tiene las atribuciones particulares siguientes:

a) Proponer acciones generales para el control de la contaminación

auditiva, visual, atmosférica, del agua y suelo; así como para el

mejoramiento ambiental, forestal y de las áreas verdes del

Municipio;

3 Artículo 108, Código de Gobierno Municipal de Guadalajara. 
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b) Estudiar la conveniencia del desarrollo de programas conjuntos

con las autoridades sanitarias y ecológicas, respecto de los

programas de reforestación y saneamiento ambiental en el

Municipio;

e) Promover la implementación de políticas y lineamientos

generales tendientes a mejorar la coordinación intermunicipal

para controlar y disminuir las diferentes formas de

contaminación;

d) Proponer la suscripción de acuerdos de colaboración, asesoría y

servicio social en materia ambiental con instituciones de

educación superior;

e) Proponer la elaboración de programas de educación ambiental

y participación ciudadana para la preservación y restauración de

los recursos naturales, así como del medio ambiente;

f) Promover la innovación científica y tecnológica en materia de

preservación y mejoramiento del medio ambiente; y

g) Coadyuvar con la Comisión Edilicia de Asuntos y Coordinación

Metropolitana en la definición de políticas y estrategias

tendientes a la conservación y mejoramiento del medio

ambiente.4 

4 Artículo 109, fracción XIII, Código de Gobierno Municipal de Guadalajara. 

r---
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INTEGRANTES DE LA COMISIÓN: 

PRESIDENTA VOCALES 

Regidora - Regidora Ana Gabriela Velasco García

Rosa Angélica Fregoso - Regidora Jeanette Velázquez Sedano
Franco 

- Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos

- Regidor Fernando Garza Martínez

- Regidor Carlos Lomelí Bolaños
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INFORME DE ACTIVIDADES 

Con gran orgullo informo a las Tapatías y Tapatíos, las actividades de este tercer 

año de la administración, que he desempeñado como presidenta de la Comisión 

Edilicia de Medio Ambiente, la cual se convocó y sesionamos un total de 10 

ocasiones de forma ordinaria, en las que se aprobaron un total de 12 dictámenes y 

temas de competencia de la propia comisión. 

.... � 
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SESIONES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE: 

Sesión 
ordinaria 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

Fecha Puntos principales orden del día 

09 de octubre - [ntervención del Coordinador General de
2023 Servicios Públicos, con el terna en el tema de aseo 

público en el municipio de Guadalajara. 
04 de diciembre 
del2023 

23 de enero de 
2024 

08 de febrero de 
2024 

21 de marzo de 
2024 
25 de abril de 

2024 

- Análisis, discusión y votación de un dictamen,
relativo a la recuperación del espacio público de la
unidad deportiva lnfonavit el verde, ubicada en la
colonia Huentitán el Alto. Turno 195/23.
(Aprobado) 
- Informe de comunicaciones recibidas: Se hacen
extensivas recomendaciones para la
implementación de un plan piloto de gestión
integral de residuos en planteles educativos
públicos de educación básica.

- Análisis, discusión y votación de un dictamen
relativo a la implementación de campaña de
difusión sobre la importancia del uso de
calentadores solares. Turno 239/23 (Aprobado).
- Análisis, discusión y votación de un dictamen
relativo a la implementación de una campaña
publicitaria que socialice con la ciudadanía sobre
los servicios ambientales que nos otorgan los
árboles de nuestra ciudad, así como sobre los
riesgos y sanciones a los pueden ser acreedores por
poda o talar un árbol sin la autorización de la
autoridad municipal. Turno 166/23. (Aprobado)

Análisis, discusión y votación del acta de la sesión 
anterior. 
- Análisis, discusión y votación de un dictamen que
tiene por objeto el estudio y valoración de
viabilidad para la instalación de recipientes para
depositar residuos orgánicos de perros junto a los
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31 

32 

33 

29 de mayo de 
2024 

09 de julio de 
2024 

06 de agosto de 
2024 

puntos limpios de la ciudad. Turno 306/23. 
(Aprobado) 
-Informe semestral del secretario técnico, con
respecto a los asuntos dictaminados y de los
pendientes.

- Análisis, discusión y votación de un dictamen
relativo a la implementación del programa Pet
Pesos en los mercados municipales y recaudadoras
municipales. Turno 121/22 (Aprobado)
- Análisis, discusión y votación de un dictamen
relativo a la instalación de mesas técnicas para el
análisis del restablecimiento del ciclo hidrológico
en la cuenca alta del Rio San Juan De Dios. Turno
117/17. (Aprobado)
- Análisis, discusión y votación de un dictamen
relativo a la implementación de w1a campaña
permanente de cuidado y esterilización de
mascotas en el municipio, denominado Cuida tu
mascota. Turno 017/24 (Aprobada)
- Análisis, discusión y votación de un dictamen que
tiene por objeto entregar diploma a nombre del
Gobierno Municipal de Guadalajara, como
reconocimiento al mérito veterinario a ciudadanos
titulados académicamente como médicos
veterinarios zootecnistas, que hayan realizado
labores destacadas a favor de la ciudadanía y de los
animales del Municipio de Guadalajara; lo anterior
dentro del marco de la conmemoración del día del
médico veterinario de fecha 17 de agosto de 2024.
Turno 134/24 (Aprobado)
- Análisis, discusión y votación de un dictamen
relativo a la implementación de un depósito
vehicular del municipio de Guadalajara. Turno
221/23 (Aprobado).
- Análisis, discusión y votación de un dictamen que
tiene por objeto "implementar una campaña
permanente de cuidado y esterilización de
mascotas en el municipio, denominado "Cuida tu
mascota". Turno 017/24 (Aprobado).
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34 05 
septiembre 
2024 

- Análisis, discusión y votación de un dictamen que
tiene por objeto presentar una campaña de
promoción, difusión y concientización del medio
ambiente llamado "Eco Viernes Juvenil". Turno
096/24 (Aprobado).
- Análisis, discusión y votación de un dictamen que
tiene por objeto la integración de los requisitos
legales necesarios para la dedaratoria de Área
Natural Protegida de carácter municipal, con
respecto a la barranca de Huentitán, únicamente en
lo correspondiente al territorio Municipal de
Guadalajara. Turno 144/23 (Aprobado).

de - Acta Sesión Trigésima Tercera. 
de - Aprobación Galardonados Merito Veterinario. 

- Acta Sesión Trigésima Cuarta.

DICTÁMENES APROBADOS EN EL PERIODO QUE SE INFORMA: 

Turno Obieto de la iniciativa Estatus 
Turno Relativo a la recuperación del espacio público de la Dictamen 
195/23. unidad deportiva Infonavit el verde, ubicada en la aprobado 

colonia Huentitán el Alto. 
Turno Relativo a la implementación de campaña de Dictamen 
239/23 difusión sobre la importancia del uso de aprobado 

calentadores solares. 
Turno Relativo a la implementación de una campaña Dictamen 
166/23 publicitaria que socialice con la ciudadanía sobre aprobado 

los servicios ambientales que nos otorgan los 
árboles de nuestra ciudad, así como sobre los 
riesgos y sanciones a los pueden ser acreedores por 
poda o talar un árbol sin la autorización de la 
autoridad municipal. 

Turno Relativo a el estudio y valoración de viabilidad Dictamen 
306/23 para la instalación de recipientes para depositar aprobado 

residuos orgánicos de perros junto a los puntos 
limpios de la ciudad. 
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Turno Relativo a la implementación del programa Pet Dictamen 

121/22 Pesos en los mercados municipales y recaudadoras aprobado 

municipales. 
Turno Relativo a la instalación de mesas técnicas para el Dictamen 

117/17 análisis del restablecimiento del ciclo hidrológico aprobado 

en la cuenca alta del Rio San Juan De Dios. 
Turno Relativo a la implementación de una campaña Dictamen 

117/24 permanente de cuidado y esterilización de aprobado 

mascotas en el municipio, denominado Cuida tu 
mascota. 

Turno Relativo a la entrega de un diploma a nombre del Dictamen 

134/24 Gobierno Municipal de Guadalajara, como aprobado 

reconocimiento al mérito veterinario a ciudadanos 
titulados académicamente como médicos 
veterinarios zootecnistas, que hayan realizado 
labores destacadas a favor de la ciudadatúa y de 
los animales del Municipio de Guadalajara; lo 
anterior dentro del marco de la conmemoración 
del día del médico veterinario de fecha 17 de 
agosto de 2024. 

Turno Relativo a la implementación de un depósito Dictamen 
221/23 vehicular del municipio de Guadalajara. aprobado 

Turno Relativo a la implementación de una campaña Dictamen 
017/24 permanente de cuidado y esterilización de aprobado 

mascotas en el municipio, denominado "Cuida tu 
mascota". 

Turno Relativo a la implementación de una campaña de Dictamen 
096/24 promoción, difusión y concientización del medio aprobado 

ambiente llamado "Eco Viernes Juvenil". 
Turno Relativo a la integración de los requisitos legales Dictamen 
144/23 necesarios para la declaratoria de Área Natural aprobado 

Protegida de carácter municipal, con respecto a la 
barranca de Huentitán, únicamente en lo 
correspondiente al territorio Municipal de 
Guadalaiara. 
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INICIATIVAS TURNADAS COMO CONVOCANTE EN EL PERIODO QUE SEINFORMA: 
Turno Obieto de la iniciativa Estatus221/23 Para implementar depósito vehicular del Dictamen

mw1icipio. aprobado 
239/23 Para implementar campaña de difusión sobre la Dictamen

importancia del uso de calentadores solares. aprobado 
306/23 Para la instalación de recipientes para depositar Dictamen

residuos orgánicos de perros. aprobado 
017/24 Para implementar una campaña de cuidado y Dictamen

esterilización de mascotas. aprobado
INICIATIVAS TURNADAS COMO COMISIÓN COADYUVANTE EN ELPERIODO QUE SE INFORMA: 

Turno Objeto Estatus163/24 Para la implementación de una campaña En espera de ser 
"Reactivarte" con el objetico de incentivar las convocada para 
actividades culturales, artísticas u lúdico- sesionar como 
recreativas en tres parques públicos: Parque coadyuvante. 
Morelos, Parque San Jacinto y Parque González 
Gallo.289/23 Para la suscripción de convenio que garantice la En espera de ser 
celebración de actividades deportivas en la convocada para 
Barranca de Huentitán sesionar como 

coadyuvante. 

PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS:
En uso de las atribuciones conferidas por la normatividad vigente, he presentado al 

pleno del Ayuntamiento las siguientes iniciativas enfocadas a robustecer el trabajo 

en la Comisión y la calidad de vida de los ciudadanos de Guadalajara, lo anterior en 

los siguientes puntos: 

INICIATIVA:
1 TIPO DE 1 PROPUESTA: OBJETO:
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Iniciativa 

Acuerdo 

de 

Iniciativa de 

Ordenamiento 

Iniciativa de 

Decreto 

Implementar una campaña Tiene por objeto la creación de una 
de difusión dirigida a la campaña de información y difusión 

ciudadanía en general y entre la ciudadanía y los servidores 
servidores públicos del públicos del Ayuntamiento, que 
Ayuntamiento de señale los beneficios en el medio 
Guadalajara sobre la ambiente para disminuir la emisión 
importancia del uso de de gases de efecto invernadero al 
calentadores solares para la utilizar calentadores solares. 
protección del medio 
ambiente y el ahorro en 
gasto familiar. 

Reformar las fracciones 
XXV, XXVI, XXVII, XXVIII, 
XXIX, XXX, XXXI, XXXII, 
XXXIII, XXXIV, XXXV, 
XXXVI, XXXVII, XXXVIII, 
XXXIX, XL, XLI, XLII, XLIII, 
XLIV, XLV, XLVI, XLVII, 
XL VIII, XLIX, L, LI, LII, LIII, 
LIV, LV, LVI, LVII, LVIII, 
LIX, LX, LXI y LXIII; Y se 
adicionan las fracciones 
LXIII, LXIV, LXV, LXVI y 
LXVII del Articulo 2; Así 
mismo, se reforma el 
capitulo III, y se adiciona el 
Articulo 228 quinquies del 
Capítulo II, del Título 
Cuarto, todos del 
Reglamento Para La Gestión 
Integral del Municipio De 
Guadalajara. 

Reformar el inciso d), 
párrafo tercero, del ptmto 
noveno del decreto d 
41/27 /23. 

Modificar el Reglamento Para La 

Gestión Integral del Municipio De 

Guadalajara para incluir denb·o del 

marco normativo municipal de 

nuestra ciudad, la zona de bajas 

emisiones, lo anterior para dar 

soporte jurídico a dicha figura, 

conceptualizarla, otorgarle 

presencia social, determinar las 

autoridades responsables de 

establecer y delimitar sus

dimensiones, así como atenderlas y 

mantenerlas en óptimas 

condiciones. 

Reformar el inciso d), párrafo 

tercero, del punto noveno del 

decreto d 41/27 /23. 
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Iniciativa 

Acuerdo 

Iniciativa 

Acuerdo 

Iniciativa 

Acuerdo 

La asignación de recursos 
de humanos a la Dirección de 

Diversidad Sexual del 
Mw1icipio de Guadalajara. 

Que el Ayuntamiento de 
Gua dala jara otorgue a 

ciudadanos titulados 
académicamente como 

de médicos veterinarios y 
zootecnistas que hayan 
realizado labores destacadas 
a favor de la ciudadanía y de 
los animales en el municipio 
de Guadalajara. 

Que la colección botánica ( de 
plantas vivas) del arquitecto 
Fernando González 

Que la Dirección de Diversidad 
sexual cuente con recurso humano 
para apoyar en las actividades 
administra ti vas. 

Reconocer a ciudadanos titulados 
académicamente como médicos 
veterinarios y zootecnistas que 
hayan realizado labores destacadas 
a favor de la ciudadanía y de los 
animales en el municipio de 
Guadalajara. 

Que la colección botánica (de 
plantas vivas) del arquitecto 
Fernando González Cortázar, así 
como su escultura denominada Cortázar, así como su 

escultura denominada 
"Ángel Blanco" sean donadas al 

"Ángel Blanco" bienes Municipio de Guadalajara por el 
situados dentro de las Organismo Público 

de instalaciones del "Parque Descentralizado de la 

Alcalde", sean donados al administración pública municipal 
Municipio de Guadalajara denominado Consejo de 
por el organismo público 
descentralizado de la 

Colaboración Municipal de 

administración pública 

municipal denominado 
Consejo de Colaboración 
Municipal de Guadalajara. 

Guadalajara, bienes que 
actualmente están situados dentro 
de las instalaciones del "Parque 
Alcalde" 

Reformar el apartado i y se La integración en el listado de 
Iniciativa de adhiere el apartado j de la reconocimientos, "El 
Ordenamiento fracción II del artículo 5; así Reconocimiento al Mérito 

mismo se adhiere el artículo Veterinario", esto dentro el marco 
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18 quinquies en el de la conmemoración del día del 

Reglamento de Distinciones médico veterinario. 

Otorgadas por el Municipio 

de Guadalajara. 

COMITÉ DE VIGILANCIA EN MATERIA DE ÁREAS NATURALES 

PROTEGIDAS, PARQUES, JARDINES Y RECURSOS FORESTALES. 

Como Presidenta de la Comisión Edilicia de 

Medio Ambiente, también lidero el Comité 

que vigila nuestras áreas na tura les 

protegidas, parques, jardines y recursos 

forestales. Este grupo se encarga de cuidar, 

mantener y asegurar que nuestras áreas 

verdes y bosques estén bien protegidos en 

Guadalajara. 

En este comité se elaboran los dictámenes 

técnicos sobre el arbolado urbano y se analiza 

la mejor manera de tratar a nuestros árboles para proteger el ecosistema de la ciudad 

y minimizar cualquier daño. 

Con gusto se informa que dicho comité se convocó en 12 sesiones ordinarias, en la 

cual fueron analizados dictámenes forestales, siempre con la premisa fundamental 

de evitar los derribos, salvo casos en los que se ponga en riesgo la integridad de los 

ciudadanos. 

COMITÉ DE PROTECCIÓN A LOS 

ANIMALES. 

Como Presidenta de la Comisión Edilicia de 

Medio Ambiente, también lidero el Comité de 

Protección a los Animales. Este comité 

coordina esfuerzos y colabora con la 

autoridad municipal para asegurar el 

cumplimiento del Reglamento Sanitario de 
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Control y Protección a los Animales en Guadalajara. Trabajamos en la creación de 

planes y estrategias que promuevan el respeto por la dignidad de los animales y 

garanticen su protección y bienestar durante su crianza, mantenimiento, transporte 

y sacrificio. 

En este sentido se informa, que se llevaron a cabo tres sesiones, donde se rindieron 

informes de trabajos de la Dirección de Protección Animal. 

ATENCIÓN A EVENTOS Y OTRAS ACTIVIDADES 

Además de mi trabajo en las comisiones y ante el Pleno del Ayuntamiento, he tenido 

la oportunidad de participar en eventos locales, nacionales e internacionales. 

También me gusta mucho salir, hablar con las personas y recorrer nuestro municipio 

para conocer de cerca sus problemas y necesidades. Esto me permite buscar formas 

de mejorar su calidad de vida. Me enorgullece mucho poder contribuir y ayudar a 

quienes confiaron en nosotros para representarlos. A continuación, les presento 

algunos de los eventos más destacados en los que he participado: 

Inauguramos nuevos toldos en las Escuelas Secundarias Número 2 Marcelino García 

Barragán, Gildardo Gómez y Agustín Yáñez, como parte 

del programa Recicla y Techa. Este toldo es una gran 

noticia para las escuelas, ya que está hecho con 

materiales reciclados, y va a hacer que los alumnos estén 

mucho más cómodos durante sus actividades al aire 

libre. 

El toldo no solo protege a los estudiantes del sol y la 

lluvia, sino que también representa un paso importante 

hacia la sostenibilidad. Al estar fabricado con materiales 

reciclados, el proyecto no solo mejora el entorno escolar, sino que también nos 

recuerda la importancia de cuidar nuestro planeta. 

En resumen, el toldo del programa Recicla y Techa es una excelente adición para las 

Escuelas Secundarias Número 2 Marcelino García Barragán, Gildardo Gómez y 

Agustín Yáñez. Ofrece un espacio más cómodo para los estudiantes y refuerza el 

compromiso de todos con la sostenibilidad. 
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Inauguramos varios proyectos de renovación y 

expans1on de nuestros espacios verdes. 

Entregamos el Jardín La Estancia, un lugar que 

promete tranquilidad y belleza para la 

comunidad. También asistí al evento de apertura 

del Jardín Barlovento, un espacio que sin duda 

enriquecerá la vida de quienes lo visiten con su 

diseño innovador y su entorno acogedor. 

Además, inauguramos el Parque 05 de Mayo y 

el parque constelación, áreas recreativas que 

ofrecerán a los residentes un lugar ideal para 

disfrutar de actividades al aire libre y convivir 

en un entorno natural. Finalmente, el Jardín 

Cortázar, un nuevo espacio verde que promete 

ser un punto de encuentro para la comunidad 

y un lugar de descanso y esparcimiento. 

Cada uno de estos proyectos refleja el 

compromiso con la mejora de nuestros espacios 

públicos y la calidad de vida de nuestros 

ciudadanos. 

Estoy emocionada por el impacto positivo que 

estos lugares tendrán en nuestra comunidad y 

espero ver cómo se convierten en centros de 

convivencia y recreación. 
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¡Asistí a la Feria de la Miel en Guadalajara y fue 
genial! Probé mieles deliciosas, disfruté de 
productos artesanales y el ambiente festivo fue 
muy animado con música y actividades para 
toda la familia. Una excelente forma de apoyar a 
los productores locales y celebrar la apicultura. 
¡Espero volver el próximo año! 

Inauguramos un nido de lluvia en la primaria 
Margarita Maza. Este programa es una 
excelente iniciativa para captar y utilizar el 
agua de lluvia, aprovechando este valioso 
recurso natural de manera efectiva. ¡Es genial 
ver cómo se están implementando soluciones 
sostenibles en nuestra comunidad! 

También participé en la reforestación del Parque 
González Gallo. Esta acción es fundamental para 
mitigar el impacto del cambio climático, ya que 
contribuye a aumentar la cantidad de árboles en 
nuestra ciudad. Es un paso importante hacia un 
entorno más verde y saludable para todas y 
todos. 
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Plantamos árboles en la escuela "30 de Abril". Los 

estudiantes aprendieron sobre el medio ambiente 

y cada uno adoptó un árbol para cuidar con el 

apoyo de la Dirección de Medio Ambiente. ¡Una 

excelente forma de fomentar la sostenibilidad 

desde jóvenes! 

:INA MUNICIPAL DE ENLACE

EN GUADALAJARA 

PASAPORTES 
Inauguramos la nueva "Plaza Gua.dala.jara". Este 

espacio modernizado facilita diversos trámites 

importantes, como la licencia de conducir y el 

pasaporte, en un solo lugar, ofreciendo comodidad 

y eficiencia para los ciudadanos. 

G01UI.:RWODR 

MÉXICO 
,Ciutta,r -
qui� 

Se han develado cuatro nuevas esculturas en la 

Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres, rindiendo 

homenaje a figuras destacadas como Consuelo 

Velázquez, Guillermo González Camarena, Luis 

Manuel Rojas y José Guízar. Visita la Rotonda para 

apreciar estos tributos a grandes personalidades de 

Jalisco. ¡Un motivo más para estar orgullosos de 

nuestra tierra! 
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También tuve el privilegio de participar en 

una serie de eventos que han embellecido y 

mejorado nuestra comunidad. Empezando 

con la inauguración de un mural en el Centro 

de Control Animal de Guadalajara, seguido 

por la apertura del polígono Ramón Corona, 

un nuevo espacio para disfrutar. También la 

nueva cancha de basquetbol en el Parque Los 

Colorines, un lugar que sin duda animará a los jóvenes de la zona. 

Así mismo, me llena de orgullo informarles sobre la 

renovación de la fachada del Hospital Civil, una 

mejora importante para nuestras instalaciones de 

salud, así como las obras de restauración y la nueva 

fachada del Panteón de Belén, que ahora luce 

renovado y digno de su historia. 

Renovamos también el Centro Integral de Bienestar 

. Animal, un lugar dedicado al cuidado de los 

animales del zoológico Guadalajara. El Andador 

Peatonal San Francisco también fue inaugurado, 

ofreciendo un nuevo espacio para pasear y disfrutar 

del entorno. 

Así también, entregamos la Calle Andador 2 

y en la de la escultura 11La Tormenta", una 

pieza artística que añade un toque distintivo 

a nuestra ciudad. Cada uno de estos eventos 

representa un paso adelante en el desarrollo 

y enriquecimiento de nuestra comurtidad. 

¡Qué emoción ver todo este progreso! 
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Además, se llevó a cabo un 

importante programa para 

eliminar las calles de tierra, 

reemplazándolas con concreto 

que mejora tanto la estética como 

la funcionalidad de nuestras vías. 

Este esfuerzo es parte de w1 

programa de embellecimiento 

que está transformando la ciudad 

Entregamos varias calles y avenidas que 

han renovado la imagen de nuesh·a ciudad. 

Comenzando con la apertura de la Calle 

Degas Miravalle, seguida por la Calle 05 de 

Mayo, La Calle Tuxcueca y la Calle Sostenes 

Rocha, cada una contribuyendo a 

modernizar y embellecer nuestro entorno 

urbano. 

y ofreciendo a los ciudadanos un entorno más cómodo y atractivo. 

Renovamos instalaciones educativas que están 

enriqueciendo nuestra comw1idad. Primero la 

apertura de la Escuela Primaria Jaime Torres 

Bodet, un espacio renovado que brindará una 

excelente educación a nuestros niños. También la 

Escuela a Todo Color Urbana 805, un lugar 

acogedor para el aprendizaje. 
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Asimismo restauramos el Jardín de Niños 

Vicente Guerrero, que ofrece un entorno 

estimulante para los más pequeños. Finalmente, 

la apertura de la Escuela Secundaria a Todo Color 

Técnica 145, que promete ser un centro de 

formación integral para los adolescentes. Cada 

una de estas entregas representa un avance 

significativo en la mejora de nuestras 

instalaciones educativas, brindando a nuestros 

estudiantes espacios de aprendizaje modernos y adecuados. ¡Es un verdadero 

orgullo ver cómo se invierte en la educación de nuestra comunidad! 

Reinauguramos el Centro Municipal de 

Prevención de Cáncer de la Mujer, 

acompañado de la doctora Claudia 

Robles Montafio. El centro ahora cuenta 

con nueva tecnología y recursos para 

ofrecer una atención de calidad en la 

prevención y tratamiento del cáncer. 

Este avance es un paso importante hacia 

una mejor atención y accesibilidad para 

las mujeres de Guadalajara. 

Renovamos la Base 5 de Bomberos de 

Guadalajara. La estación ha sido 

completamente remodelada, incluyendo 

pintura, tuberías, auditorios, baños y áreas 

comunes. Este nuevo espacio será una 

herramienta valiosa para nuestros bomberos 

y fortalecerá su compromiso con la seguridad 

de la ciudad. 
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Realicé un recorrido por las labores de 
desazolve en varios vasos reguladores y 
canales de la zona sur, como el de Él 
Dean, Gómez Farias, el vaso 5 de Mayo, 
Balcones del 4 y el Canal del sur. 

Estas acciones preventivas son clave 
para reducir el riesgo de inundaciones 

y proteger a la comunidad antes del inicio de la temporada de lluvias. La limpieza 
y mantenimiento son cruciales para asegurar su correcto funcionamiento durante 
lluvias intensas. 

Entregamos la 4ta Etapa de la Unidad 
Habitacional del Sauz, un avance clave para 
mejorar las viviendas y el bienestar de las 
familias. Esto refleja nuestro compromiso con la 
calidad de vida y agradezco a todos los 
involucrados. Seguiremos avanzando con 
proyectos para fortalecer nuestras comunidades. 

También renovamos la Cruz Verde Dr. Ernesto Arias. Esta unidad de salud 
representa una gran mejora para la 
comunidad tapatía, especialmente para los 
vecinos de la Colonia Las Conchas, quienes se 
beneficiarán significativamente de los 
servicios médicos actualizados y ampliados 
que ofrece. La renovación de esta clínica no 
solo mejora el acceso a la atención médica, 
sino que también contribuye al bienestar 
general de la población en la zona. 
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Participé la ceremonia del Premio al Mérito Profesional en Psicología 2023, que 

celebra la dedicación y el impacto positivo en 

esta profesión. Felicitaciones a las personas 

galardonadas por elevar los estándares de la 

psicología. 

También otorgamos el Reconocimiento Irene 

Robledo a mujeres excepcionales de 

Guadalajara que están marcando una 

diferencia. Fue un honor conocer y reconocer a 

estas mujeres admirables que inspiran con su 

labor. 

De igual manera, el premio Fray Antonio 

Alcalde el cual se concede a las personas 

que han destacado por una labor 

altruista, en favor de la población tapatía 

que se considera en situación de 

vulnerabilidad. 

Colaboramos para la integración del Primer Ayuntamiento Diverso del Gobierno de 
,. 

Guadalajara, un evento histórico que 

celebra el compromiso con la inclusión 

y la diversidad. Esta ocasión destaca la 

importancia de la igualdad y el respeto, 

y refleja nuestro deseo de construir una 

Guadalajara donde todos puedan vivir 

con libertad y dignidad. Reitero mi 

compromiso con estos ideales y 

seguiremos trabajando hacia w1a 

ciudad más inclusiva y equitativa. 
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También tuve el honor de asistir a varias 

graduaciones significativas. Entre ellas se 

encuenb·an: la graduación de 120 participantes del 

programa Mujeres Emprendedoras, que celebra el 

impulso y la capacitación de mujeres en el ámbito 

empresarial; la graduación de 40 alumnos de 

Primaria Urbana, marcando un importante 

avance en su educación básica; la graduación de 96 nuevos policías de Guadalajara, 

quienes están preparados para servir y 

proteger a la comunidad; y la graduación 

de enfermeras y optometristas, quienes 

están listas para contribuir en el cuidado 

de la salud de nuestra ciudad. Estos 

eventos destacan logros notables y el 

compromiso de cada grupo con su 

desarrollo profesional y personal. 

Entregamos recursos del programa "De 

Buenas a la Escuela", que lleva 9 años 

apoyando a estudiantes con materiales 

educativos. Observé el impacto positivo del 

programa en la comunidad escolar, 

mejorando el acceso y equidad en el 

aprendizaje. 

Entregamos las becas Enjambre para jóvenes 

estudiantes. Con este apoyo, reforzamos 

nuestro compromiso con la educación y 

brindamos respaldo a los más jóvenes en su 

formación académica. 
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Asistí a la presentación del programa 

"Guadalajara Bien Incluyente", que 

busca mejorar la accesibilidad en 

nuestra ciudad mediante iniciativas 

como Mapea Lo Accesible, NaviLens, 

Vi-Sor y Accesibilidad Digital, en 

colaboración con el Banco 

Interamericano de Desarrollo. Estos 

proyectos reflejan nuestro compromiso 

con la inclusión y la igualdad de oportunidades, haciendo de Guadalajara un 

ejemplo de innovación y equidad. 

Inauguramos varios eventos destacados.· 

Participé en la celebración del Día de la 

Lengua Materna, un evento que subraya 

la importancia de preservar y promover 

nuestras lenguas indígenas. Asistí al 

Festival Internacional del Chile en 

Nogada, un evento que celebra nuestra 

rica gastronomía y atrae a visitantes de 

todo el mundo. 

En el Festival Educativo, promovemos la 

educación y el aprendizaje a través de 

diversas actividades y presentaciones. 

Finalmente, asistí al Encuentro 

Internacional de Centros Históricos, 

donde se discutieron temas relevantes 

para la conservación y promoción del 

patrimonio histórico a nivel global. Cada 

uno de estos eventos refleja el dinamismo cultural y educativo de nuestra 

comunidad. 
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La Dirección de Emprendimiento, en 

colaboración con el artista Juan Santoscoy, 

organizó el evento "CreaKids", donde los 

niños pudieron expresar su creatividad. En 

el Gobierno de Guadalajara, valoramos la 

formación artística temprana como clave 

para desarrollar el talento y la expresión en 

nuestra ciudad. 

Participé en el evento de clausura del 

programa Guadalajarart, una iniciativa de 

la Dirección de Juventudes que 

contribuyó al embellecimiento del Parque 

San Jacinto y al mejoramiento urbano de 

la zona. 

En el Gobierno Municipal de Guadalajara, lanzamos la División Motorizada de los 

bomberos de Guadalajara, donde 

entregamos 9 motocicletas nuevas y 

equipadas. Estos vehículos mejorarán la 

rapidez y efectividad de los 24 oficiales 

en emergencias. Sigamos trabajando 

juntos para apoyar a nuestros equipos de 

emergencia y hacer de Guadalajara una 

ciudad más segura. 
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Entregamos las Colmenas San Juan de Dios 

y Rancho Nuevo, nuevos espacios diseñados 

para ofrecer una variedad de servicios y 

actividades a la comunidad tapatía. Estos 

centros serán puntos de encuentro accesibles 

que fomentarán el desarrollo comunitario y 

brindarán apoyo a los vecinos. 

Por último, restauramos el Albergue Villas 

Miravalle, este nuevo albergue ofrecerá un 

espacio seguro y apoyo integral a quienes más 

lo necesitan. Agradezco a todos los que 

hicieron posible este proyecto, que representa 

un importante avance en nuestra comunidad. 

Estoy entusiasmada con las oportunidades que traerán para Guadalajara. 
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MENSAJE DE LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO 
AMBIENTE. 

Desde que comenzó esta administración, mi trabajo como Regidora y Presidenta de 

la Comisión Edilicia de Medio Ambiente ha sido poner en primer lugar la 

responsabilidad que tenernos corno Gobierno de Guadalajara para enfrentar los 

distintos problemas ambientales de nuestro municipio. 

En este sentido, siempre he estado comprometida con la transparencia y la rendición 

de cuentas, por eso quiero compartir con todos ustedes las actividades que he estado 

realizando. Considero que el servicio público debe ser completamente claro para 

que la gente sepa qué estamos haciendo, lo que ayuda a mantenernos responsables 

y a explicar bien el trabajo que hago para beneficiar a la ciudad y al medio ambiente. 

Con este informe, ustedes podrán ver el esfuerzo diario que pongo en mi trabajo 

para cumplir con la tarea que me han co1úiado y para resolver los problemas que 

nos afectan a todas y todos. Aunque lidiar con ternas ambientales puede ser un gran 

desafío, no podernos dejar de esforzarnos y asumir nuestra responsabilidad de 

minimizar los daños al medio ambiente. 
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Sabemos que el futuro de las políticas públicas en todo el mundo está enfocado en 

enfrentar el cambio climático, así que debemos tomar acciones locales que tengan 

un impacto global. En nuestra Comisión, hemos trabajado duro para cumplir con los 

objetivos de nuestra agenda ambiental y hemos presentado un plan de acción para 

seguir adelante. 

Este informe es parte de nuestro esfuerzo para dejar un mejor mundo para las 

próximas generaciones y mejorar la vida de las y los tapatíos. Gracias por su atención 

y apoyo continuo. 

Muchas gracias. 

ATENTAMENTE 

Salón de Sesiones del Ayuntamiento de Guadalajara. 

Guadalajara, Jalisco; a la fecha de su presentación. 

"2024, Sesquicentenario de la Policía de Guadalajara; 150 años sirviendo y 

protegiendo a la comunidad 2 
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